

Compte Rendu Week-end formation Spéléjeunes 42

21 et 22 octobre 2006

Un week-end d'automne comme les canyonneurs les aiment. Le moment paraissait idéal pour faire découvrir le canyon à nos jeunes, mais la météo en a décidé autrement. En effet, depuis jeudi soir des trombes d'eau s'abattaient sur les Cévennes ardéchoises et ces intempéries ont bien rempli les cours d'eau de la région. Ceci a bien failli mettre à mal notre journée de formation, mais grâce à l'expérience de Sylvain et ses capacités d'adaptation, tout s'est bien déroulé.

Au programme du week-end :

- samedi : canyon du Roujanel
- dimanche : via corda dans les gorges du Chassezac



Le Roujanel en furie

Samedi

**Canyon du Roujanel
Pied de Borne, Lozère
Dénivellation :**

Rédacteurs :

Participants : Sylvain, Pratty, Boris, Emeric, Julien, Agnès et Manu.

Cadres : Sylvain, Fabrice, Papillote, Michel

Malgré les conditions météo menaçantes (à cause de la pluie), l'appréhension face au débit de l'eau presque en crue et aux dangers possibles que cela représentait, nous sommes allés faire le Roujanel : un canyon qui ne nécessite pas de cordes et qui implique une bonne connaissance de l'eau vive.



Etant donné la force du débit nous n'avons pas pris le risque de faire le canyon à son départ. En effet, ce canyon débute par une gorge très étroite dans laquelle le courant monte rapidement et avec une force inouïe. Sylvain notre breveté d'Etat en spéléo et canyon a décidé de faire le canyon en remontant son cours. Ainsi, nous avons pu, en certains points du parcours, réaliser différents ateliers.

Au final, joli canyon, beau paysage et beaucoup de châtaignes ! Tout le monde a bien apprécié la journée car c'était notre première expérience en canyon et que le débit de l'eau était impressionnant.

Une belle frayeur dans les remous ! Nous avons descendu quelques toboggans dont l'un d'eux était particulièrement long et rapide mais c'est celui que nous avons le plus apprécié.

Mais aussi, nous avons effectué quelques sauts : un de 3m et un de 8m. Une fois arrivés à la voiture, nous nous sommes changés le plus rapidement possible pour vite nous réchauffer, sauf trois irréductibles qui n'étaient pas encore rassasiés de sensations extrêmes et qui ont sauté plusieurs fois de suite d'un pont d'environ 9 m de hauteur.



Pour la plupart d'entre nous, c'était notre première expérience en matière de canyoning et nous avons beaucoup apprécié. Nous remercions Sylvain pour nous avoir fait partager son savoir faire et nous sommes tous partant pour une nouvelle sortie canyon ; mais peut-être avec un peu de soleil, cela serait encore plus agréable.

Dimanche

Via corda du Chassezac Casteljau, Ardèche

Cadres : Sylvain, Fabrice, Papillote, Michel et Julien

Jeunes : Sylvain, Prati, Boris, Emeric, Julien, Lolita, Eva, Agnès et Manu.

Départ aux environs de 11h ; après une petite grasse matinée, nous nous sommes décidés à partir pour la via corda. Le parcours se situe dans les gorges du Chassezac une des principales rivières des Cévennes ardéchoises.



Les gorges du Chassezac vues du parcours

Le temps était pourtant critique, mais nous avons échappé à la pluie. Nous étions sur une falaise d'une cinquantaine de mètres au-dessus du Chassezac. De là, nous avions une très jolie vue.

Le parcours était simple car il fallait utiliser les longes comme en via ferrata. Les principaux obstacles étaient des petits ponts de singes bien sympas, un petit passage dans une grotte et pour finir un beau rappel de 50m atterrissant sur la rive gauche du Chassezac.

Cette expérience est différente de la spéléo, car ici les sensations ne sont pas les mêmes. On se rend beaucoup plus compte du vide.

De retour au gîte vers 14h, nous mangeons rapidement avant de reprendre la route, car c'est déjà la fin du week-end. Au final, un week-end bien agréable avec quelques courbatures à la clef !



Julien au-dessus du vide suspendu à une tyrolienne.